

161162
Su nonagésimo aniversario celebró Manuel Solimano en la Fundación del poeta

"Il Commendatore" recordó a Neruda con una hermosa obra

En "La Chascona" se reunió un grupo alegre para celebrar los 90 años de Manuel Solimano en familia. El que fuera uno de los mejores amigos de Pablo Neruda presentó una serie de cinco hermosos dibujos, que ilustran sendas tarjetas con los inolvidables versos nerudianos.



Los Solimano.
De pie, María Inés, Iván y Sandra. Sentados están María Torres de Solimano, junto a su esposo, Manuel Solimano.

MAURA BRESCIA
—Una vez Pablo Neruda me mostró un poema que decía: "Entre morir y vivir, me decidí por la guitarra...". Y así lo hice yo.

Quien cuenta esta anécdota riendo es Manuel Solimano, más conocido por sus amigos como "Il Commendatore" y uno de los amigos más cercanos al premio Nobel de Literatura.

Solimano era para Neruda el amigo que nunca falla, el que lo acompañó hasta la frontera mística del exilio, y tomó su fotografía a caballo y de barba, a medida que se alejaba hacia el paso cordillerano.

Dibujos de poemas

Seguía con agrado los múltiples caprichos del vate, siempre haciendo tiempo para ir a buscarle ese objeto que Neruda había rastreado con ojos de coleccionista: máscarones, conchas marinas, barcos en miniatura.

Manuel Solimano acaba de cumplir 90 años. Una edad que marca hito y que fue celebrada de doble manera. Junto con sus nueve décadas se presentó una serie de cinco hermosos dibujos de Solimano, que ilustran sendas tarjetas con los inolvidables

versos nerudianos.

La serie se llama *Cantos de amor*, y cada una de las portadas deleita por la delicadeza y precisión del trazo.

Sus múltiples amigos acudieron a "La Chascona", sede de la Fundación Neruda, para brindarle sus parabienes por la magna fecha del cumpleaños y asistir al lanzamiento de la primera edición de esta obra.

Juvencio Valle, Luis Sánchez Latorre, Mario Carreño, Nemesio Antúnez, Juan Agustín Figueira, Enrique Lafourcade, junto a numerosos actores, intelectuales y poetas, se reunieron con la numerosa parentela del homenajeado, que abarcó a su esposa, tres hijos, yernos y nietos, nietos y bisnietos.

En medio de un jolgorio en familia, muy a lo italiano, "Il Commendatore" recordó su llegada a Chile, el 12 de septiembre de 1920, el mismo año en que Arturo Alessandri asumió la Presidencia. Tenía 19 años cuando se despidió para siempre de sus tierras natales de Santa Margarita Ligüe.

Aficionado a la fotografía, Solimano fue el autor de las más bellas imágenes de Neruda. Hace poco donó más de ochenta de ellas a la Fundación Pablo Neruda.

El presidente de esta fundación, Juan Agustín Figueira, dijo en el homenaje que "hay un libro que debería escribirse y titulase *Neruda y sus amigos*. El grupo de amigos que rodeaba al poeta, estimados por la generosidad e intimidad de su relación".

Así la vida de Manuel Solimano se fue entretejiendo con la de Neruda. Especialmente en la década del 40, cuando lo ayudó a sobrellevar las vejaciones.

—Pablo era un gran hombre, incluso en saber juntar amigos. Tenía un gran corazón y, además, era un genio de la poesía— expresó Solimano.

Oblvido y cariño

—Esta fecha significa recordar a Neruda tan olvidado en Chile, mientras en otros países se lo adora—, dijo "Il Commendatore".

Manifestó la esperanza de que con su pequeña obra pudiera difundir a Neruda.

—No se olviden de quién es Neruda: su obra tiene millones de ejemplares, y cada día es más conocido en todo el mundo. Pero en Chile se le conoce poco.

Y cuando le cantaban *Felicí Campañón*, murmuró en silencio: "Llegué a los 90 gracias a Neruda".

"Il Commendatore" recordó a Neruda con una hermosa obra

[artículo] Maura Brescia.

Libros y documentos

AUTORÍA

Brescia, Maura, 1943-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Il Commendatore" recordó a Neruda con una hermosa obra [artículo] Maura Brescia. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)